

Garzón busca dinero de la Expo 'lavado' en Suiza

Se trata de 6.500 millones de pesetas pagados a la sociedad Expo 92 en concepto de comisiones por derechos de imagen

D. BARDAVÍO (FAX PRESS)
Madrid

El juez de la Audiencia Nacional, Baltasar Garzón, que el pasado día 4 citó como imputados a los que fueron máximos gestores de la Exposición Universal celebrada en Sevilla hace cinco años, pretende investigar el paradero de 6.500 millones de pesetas pagados a la sociedad Expo 92 en concepto de comisiones por los derechos de imagen y que el magistrado sospecha que pudieron ser "lavados" en Suiza y Holanda.

La providencia dictada por el juez Garzón con relación a estas comisiones señala que "por resultar de primordial interés" solicita "cuanta documentación disponga el Tribunal de Cuentas sobre la actuación del agente comercial Telemundi A.G., domiciliada en Lucerna (Suiza) por cuyas gestiones cobró la importante comisión de 6.500 mi-

llones de pesetas".

Asimismo pide "en especial" el procedimiento de adjudicación de los contratos firmados con dicha sociedad y los informes al respecto de la Dirección General de Patrimonio del Estado de 14 de marzo de 1988.

Garzón ha citado, en calidad de imputado para que explique el pago efectuado por estas comisiones, al ex consejero de Telemundi España, Juan Calatayud, y está intentando identificar al representante, a efectos fiscales, de la mencionada sociedad.

Telemundi no fiscalizó el pago de tan elevadas comisiones y argumentó para ello que esta cantidad de dinero se obtuvo "sin mediación de establecimiento permanente" en España, a pesar de que la sociedad fuese creada antes de la celebración de la Expo 92.

Sin embargo, la sociedad Expo 92 nombró a un consejero con el fin de representar

El juez ha citado como imputado al ex consejero de Telemundi España, Juan Calatayud

El actual Gobierno enviará lo antes posible toda la documentación que obre en su poder sobre los acuerdos adoptados por el Consejo de Ministros socialista sobre el evento

a la empresa en la filial española aunque toda la facturación se realizó a través de Telemundi Europe BV, cuya sede se encuentra en Holanda. Es por esta razón que Garzón solicita en la providencia dictada la pasada semana sendas comisiones rogatorias a las autoridades judiciales de Holanda y Suiza.

Por otra parte, el Gobierno remitirá lo antes posible al juez Garzón toda la documentación que obre en su poder y que haya solicitado el magistrado en relación a acuerdos adoptados en Consejos de Ministros del Ejecutivo socialista sobre la Expo, informaron a Europa Press en fuentes del Ministerio de la Presidencia.

Estas fuentes indicaron que, cuando el Ejecutivo reciba la petición de Garzón, se mirará en el Registro de acuerdos tomados en Consejo de Ministros para seleccionar lo solicitado y enviarlo al citado juez de la Audiencia Nacional.

El PSOE insiste en Madrid 92

Pide que las Administraciones Públicas exijan responsabilidades

Madrid / D16.—El grupo socialista presentó ayer en el registro del Congreso una petición para que las Administraciones Públicas correspondientes exijan las responsabilidades administrativas derivadas de las irregularidades en la gestión del Consorcio para la capitalidad europea de Madrid en 1992. La petición es consecuencia del informe del Tribunal de Cuentas sobre la gestión económica del Consorcio y se ha presentado como propuesta de resolución con el objetivo de que pueda ser aprobada hoy por la comisión mixta Congreso-Senado que analizará las iniciativas de los grupos en relación con ese informe.

En concreto, el PSOE desea que la comisión inste al Tribunal de Cuentas a que traslade a las Administraciones Públicas competentes las conclusiones y recomendaciones del informe de fiscalización realizado al Consorcio. Ese traslado, según los

socialistas, debe desembocar en la petición de las responsabilidades administrativas que plantean.

Además, recuerda que en la presentación del informe, la presidenta del Tribunal de Cuentas, Milagros García Crespo, explicó que se habían abierto piezas separadas en relación con varios supuestos de posible responsabilidad contable.

Por ello, los socialistas desean que el Tribunal informe a la comisión de la resolución del procedimiento abierto con el fin de exigir las responsabilidades que se puedan desprender de la apertura de las mencionadas piezas separadas.

También el Grupo Socialista ha presentado una propuesta de resolución ante la Comisión Mixta de Relaciones con el Tribunal de Cuentas en la que pide la fiscalización por este Tribunal de la empresa pública AGESA, la sociedad liquidadora de la Expo 92.

Ministros y gaiteros arropan a Manuel Fraga

El veterano político toma posesión, por tercera vez, como presidente de la Xunta

Santiago / D16.—El vicepresidente segundo del Gobierno y ministro de Economía, Rodrigo Rato, y los ministros de Administraciones Públicas, Sanidad y Agricultura, arroparon ayer la toma de posesión de Manuel Fraga como presidente de la Xunta de Galicia por tercera vez consecutiva.

En el acto oficial, celebrado en el Parlamento de Galicia, además de las hijas y familiares de Manuel Fraga, también estuvieron presentes todos los miembros del anterior gabinete autonómico y los presidentes autonómicos de Asturias, Murcia y Madrid.

La oposición estuvo representada por el portavoz socialista, Emilio Pérez Touriño, y la portavoz adjunta del BNG, Pilar García Negro. La silla de Anxo Guerreiro, portavoz del Grupo Mixto, permaneció vacía.

Posteriormente, algo más de dos mil personas, según la

Policía, acompañaron a Manuel Fraga durante su recorrido a pie por la ciudad de Santiago de Compostela tras tomar posesión de su cargo como presidente de la Xunta.

Fraga caminó a paso lento bajo una fina lluvia y durante unos 20 minutos entre el Parlamento de Galicia y el Pazo de Raxoi, sede del Gobierno autonómico.

El único incidente ocurrió poco antes de internarse en el casco viejo, concretamente en la Plaza de Galicia, cuando una decena de jóvenes arrojó sobre la comitiva octavillas, al tiempo que levantaba una bandera gallega nacionalista al grito de "independencia".

A la llegada al Obradoiro Fraga y las autoridades se encontraron con una formación perfecta de un millar de gaiteros pertenecientes a docenas de bandas de Galicia, más las de Villaviciosa y la del Centro Gallego de Nuremberg (Alemania).



EMOCIONADO Fraga besa a una joven gaitera, durante el acto de ayer en la plaza del Obradoiro.